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La gestión de Parisi 
en la FCC enciende las 
alarmas en la UNC

La soberbia del gobierno 
lo hunde en la crisis
Por Javier Boher

Escándalo presidencial: 
los corrales que el 
Congreso le ofrece a Milei
Por Carolina Biedermann

L
a escandalosa entrevista entre el 
presidente Javier Milei y Jonatan 
Viale no disipó las consecuencias 
que deberá enfrentar el Jefe de 

Estado por darle difusión al token “$Libra”, 
que culminó en pérdidas millonarias y más 
de cien denuncias que cayeron en la Justicia 
Federal. El Congreso pide respuestas, a 
tono con la identidad de cada bloque, que 
van desde el pedido de informes hasta la 
destitución, con un Senado que sesionará 
esta semana, aunque los temas extraordi-
narios serán chivos expiatorios para abrir 
los micrófonos a la oposición.

La Cámara baja culminó la agenda de 
sesiones extraordinarias con la aprobación 
de la ley de fi cha limpia, pero el escándalo 
cripto dio inicio a un nuevo episodio en el 
juego político, en Diputados, y presentas 
distintos caminos alternativos para que el 
Presidente sea investigado.  

(Sigu en página 3)

Nación busca cambio de eje y lanza Comando 
Córdoba (preocupación por Frontera)
Por Bettina Marengo

E
n medio del escándalo por el crip-
togate del presidente Javier Milei, la 
Nación buscó recuperar el control 

de la agenda con los temas de demanda 
pública y ayer anunció la creación del 
Comando Unifi cado Córdoba para la per-
secución de delitos vinculados al crimen 
organizado y narcotráfi co, con participa-

ción de fuerzas federales y provinciales. El 
lanzamiento confi rma la buena relación 
que mantiene el gobierno provincial y el 
nacional en el área específi ca de seguri-
dad y exhibe la necesidad de la ministra 
Patricia Bullrich de mostrar resultados en 
conglomerados grandes, luego del recru-
decimiento de los homicidios en Rosario, 
con los vínculos tensos con el gobierno 
de CABA y sin relación con Axel Kicillof 

por el crítico conurbano bonaerense. El 
texto de la resolución que crea el Coman-
do habla de “creciente registro de delitos 
en la provincia que afecta la seguridad y 
tranquilidad de los cordobeses”, un dato 
que el ofi cialismo provincial relativiza y 
en todo caso admite en zonas puntuales, 
como la zona limítrofe Córdoba-Santa Fe 
en el departamento San Justo.

(Sigu en página 4)

El serio 
debate que 
debe darse 
el periodismo 
para 
sobrevivir
Por Gabriel Silva

L
a degradación constante a 
la que se someten las ins-
tituciones en nuestro país, 

hace años que también incluye, y 
con un protagonismo peculiar, al 
periodismo. Ofi cio que supo ser 
noble, coherente, comprometido, 
incisivo y que, de un tiempo a esta 
parte y anclado a fuertes rasgos 
identitarios condicionados por 
la inevitable grieta decidió jugar.

(Sigu en página 4)

Llaryora ofrece 
infl ación+bono 
y opera el inicio 
de clases; UEPC 
apunta al paro

PARITARIA DOCENTE

Por Felipe Osman

P
arsimoniosa, la Junta Ejecutiva Cen-
tral de la UEPC Provincial dio a co-
nocer la propuesta del Centro Cívico 

ayer ya bien entrada la tarde. Propuesta 
que, a su vez, había recibido el día anterior. 
Y lo hizo en un plenario de secretarios ge-
nerales que, en rigor, tampoco lucía como 
una instancia indispensable. 

(Sigu en página 6)

Cruces partidarios desviaron el reclamo de los comerciantes
Por Julieta Fernández Página 11
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Schiaretti sigue juntando fotos para el Instagram

E
l que continúa con las fotos, la gira y los mensajes en las redes socia-
les es el exgobernador Juan Schiaretti. Todo en medio del escándalo 
nacional que golpea fuerte al presidente Javier Milei.

Informante Schiarettista: Siguen las fotos…
Periodista: Justo lo iba a llamar, ¿sigue quieto el hombre?
IS: ¿Quieto? Nada que ver, todo lo contrario. Se reunió con Carlos Haquim, 

el vicegobernador de Jujuy.
P: Ajá.
IS: Sí, dijo que ambos coinciden en la necesidad de un país federal, pro-

ductivo y con reglas claras. “Por eso es que, desde HACEMOS, trabajaremos 
en Jujuy y en todo el país con los sectores productivos y académicos, trac-
cionando juntos para llegar a ser un país normal”, mandó el Gringo .

P: Bueno, y de lo otro…
IS: ¿Qué otro?
P: No, nada  no está pasando nada.
IS: Tranquilo, despacito y por las piedras. Le mando un abrazo.
 

Mestre también estuvo con un jujeño

E
l que también estuvo con otro dirigente de la provincia de Jujuy fue el 
exintendente Ramón Mestre. Y por ello, el informante radical llamó 
urgente al periodista.

Informante Radical: Recién saliendo de tomar algo acá al frente de la 
Casa Radical.

Periodista: ¿Pagó usted?
IM: Como siempre.
P: ¿Con quién anduvo?
IM: Resulta que Ramón se juntó con Adriano Morone, el presidente de la 

JR Nacional y diputado por la provincia de Jujuy.
P: Mire qué bien 
IM: Sí, gente joven. Estuvieron de recorrida con el titular de la JR cordobe-

sa, Héctor Mignola, y Ramón los felicitó por la agenda de visitas a empresas 
que tuvieron. “Me contaron que estuvieron visitando industrias locales 
para escuchar a un sector muy pujante y que genera empleo y producción 
en Córdoba y todo el país. Felicitaciones por el trabajo que vienen haciendo”, 
dijo Ramón. Así que se fueron todos contentos. 

¿El ojo del huracán?

E
l informante libertario llamó contento al periodista, aunque su opti-
mismo fue decayendo conforma avanzaba la conversación.

Informante Libertario: Amigo, tengo una data para compartirle.
Periodista: Menos mal, ya estaba pensando que no iban a salir más de 

debajo de la pierda… 
I.L.: Ja, ja… de ninguna manera. Cómo dijo el ‘javo’, nosotros “no tenemos 

nada que esconder”. Es más, tanto es así que tenemos números que nos 
entusiasman.

P.: ¿Cómo es eso?
I.L.: Sencillo. Desde Casa Rosada mandaron a hacer una medición digital 

entre el domingo y el lunes, y los números dicen que la imagen del presidente 
bajó apenas dos puntos por todo este problema de $Libra. Antes de que se 
dé cuenta, va a ver que cambiamos la dinámica y retomamos la iniciativa…

P.: Amigo… ¿usted está viendo internet?
I.L.: ¿Por…?
P.: Le recomiendo que se siente, se busque un vaso de agua, chequé 

los portales, y vaya encargando una medición nueva… Porque acaban de 
publicar los chats de Hayden Mark Davis, uno de los promotores de $Libra, 
y si se confirma que son reales, le digo que las balas le están picando por 
todos lados…

I.L.: (…) hablamos luego…

En el PJ algunos endurecen con Milei

E
l criptogate logra repercusión en la Legislatura de Córdoba a través 
de voces del oficialismo. Luego del tuit con que Miguel Siciliano pidió 
que la Justicia investigue los hechos que tienen como protagonista al 

presidente de la Nación, Javier Milei, aparecieron proyectos de resolución.
Informante: Los primeros proyectos vienen del socialista Matias Cha-

morro, de Hacemos Unidos, y del radical Dante Rossi.
Alfil: Asi es.
I: Ayer se conoció un proyecto de resolución del legislador Leonardo Li-

mia, un PJ del espacio de Alejandra Vigo y del exgobernador Juan Schiaretti, 
que pone el foco en la figura del presidente Milei. El texto es breve: Limia 
expresa su “rotundo y absoluto rechazo a la participación y promoción 
directa del presidente de la Nación, Javier Milei, en el esquema fraudu-
lento conocido como $LIBRA, una maniobra que constituye un ultraje a la 
confianza pública, una amenaza a la estabilidad institucional y una grave 
violación a la seguridad jurídica del país”. Y dice que este accionar, “además 
de ser inadmisible e indigno de la más alta magistratura de la Nación, po-
dría encuadrarse en numerosas figuras delictivas, perjudicando a miles de 
ciudadanos que confiaron en la investidura presidencial”.  

A: De lo más duro con Milei que salió hasta ahora de voz oficialista.

Enroque corto
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E
n un contexto donde las demandas 
sociales y las necesidades básicas 
de la población requieren respues-

tas concretas y eficaces, el intendente de 
Cosquín, Raúl Cardinali, ha demostrado 
una vez más su compromiso con el pro-
greso y el bienestar de los vecinos. En una 
serie de gestiones realizadas ante el Ministerio de Gobierno, 
a cargo de Manuel Calvo, el mandatario municipal ha logra-
do avances significativos que impactarán positivamente 
en la calidad de vida de miles de familias coscoinas.

Uno de los logros más destacados es la finalización de la 
obra de agua potable en el barrio San José Obrero, un pro-
yecto largamente esperado que beneficiará a más de 600 
familias. Este servicio básico, fundamental para la salud y 
el desarrollo comunitario, marca un hito en la historia del 
barrio y refleja el esfuerzo conjunto entre el municipio y la 
provincia para garantizar el acceso a un derecho esencial. 
La obra no solo mejorará las condiciones de vida de los 
vecinos, sino que también contribuirá a reducir las des-
igualdades en una zona que históricamente ha requerido 
mayor atención.

Sin embargo, las gestiones del intendente Cardinali no 
se detienen ahí. En una muestra de visión integral, ya se 
han iniciado los trámites para dar continuidad a la obra 

de gas natural en tres barrios clave de 
la ciudad: La Huelga, Los Carolinos y La 
Remembranza. La llegada de este servi-
cio representará un salto cualitativo en 
la vida cotidiana de estas comunidades, 
permitiendo a las familias acceder a una 
energía más segura, económica y amiga-

ble con el medio ambiente. Este proyecto, sin duda, será un 
motor para el desarrollo económico y social de estas zonas.

Además, el intendente ha gestionado fondos destinados 
al arreglo y mantenimiento de calles, una necesidad recu-
rrente en una ciudad que recibe miles de turistas cada año 
y que debe garantizar la transitabilidad y seguridad de sus 
habitantes. Estas mejoras no solo beneficiarán a los veci-
nos, sino que también fortalecerán la imagen de Cosquín 
como un destino turístico de excelencia.

Por último, pero no menos importante, se ha solicitado 
un crédito para la compra de luminarias, una iniciativa que 
busca generar mayor seguridad en los barrios. La ilumina-
ción pública es un factor clave para prevenir incidentes y 
brindar tranquilidad a los vecinos, especialmente en zonas 
que han sido históricamente postergadas. Este proyecto 
refleja el compromiso del gobierno municipal con la se-
guridad ciudadana y la calidad de vida.

En síntesis, las gestiones realizadas por el intendente 

Raúl Cardinali ante el Ministerio de Gobierno evidencian 
una clara voluntad de trabajar por el desarrollo integral de 
Cosquín. Desde la finalización de obras esenciales como 
el agua potable en San José Obrero, hasta la planificación 
de proyectos estratégicos como la expansión de la red de 
gas y la mejora de la infraestructura vial y lumínica, estas 
acciones reflejan una gestión que prioriza las necesidades 
de la comunidad y busca construir una ciudad más justa, 
segura y próspera para todos. El diálogo constante con la 
provincia y la búsqueda de soluciones concretas son se-
ñales alentadoras de que Cosquín avanza hacia un futuro 
mejor.

Gestión y compromiso para el desarrollo de Cosquín

(Viene de Tapa)
El bloque dialoguista de En-

cuentro Federal, liderado por 
Miguel Ángel Pichetto, baraja 
un pedido de informes en el que 
se trabajó durante todo el fin de 
semana. De este modo piden que 
se presenten en una interpelación 
en el Congreso, el ministro de 
Justicia, Mariano Cúneo Libaro-
na; el jefe de Gabinete, Guillermo 
Francos y la Secretaria General de 
la Presidencia, Karina Milei.

Mientras que, entre los ra-
dicales disidentes nucleados 
en el bloque “Democracia para 
Siempre”, apuntan al pedido de 
interpelación a Francos. Además 
de la posibilidad de avanzar con 
una investigación creando una 
Comisión Ad-Hoc.

Mientras tanto, el juicio polí-
tico es la opción que propone el 
otro extremo que transita el pén-
dulo legislativo. La izquierda, el 
kirchnerismo y peronistas, como 
la cordobesa Natalia De La Sota, 
presionan con la destitución, al-
ternativa difícil de conseguir por 
la minoría con la que comparten 
posición.

La Coalición Cívica, en tanto, 
respaldada por Elisa Carrió, tam-
poco avaló el juicio ni la creación 
de una comisión investigado-

ra. Simplemente radicaron una 
denuncia penal, entre las otras 
tantas que cayeron en el juzgado 
de la jueza federal María Servini 
de Cubría.

Y “radicales con peluca” que 
integran la bancada que conduce 
Rodrigo de Loredo se sumaron 
al PRO y a la postura libertaria, 
respaldando al Milei. “Mientras 
algunos pretenden aprovechar 
cualquier situación para deses-
tabilizar al gobierno, nosotros 
somos un escudo para la gober-
nabilidad de Javier Milei. Traba-
jamos todos los días para que el 
presidente continúe con el plan 
económico que lleve a la Argenti-
na a la prosperidad.”, expresaron.

El silencio de los goberna-
dores

En el juego por los fondos de 
las provincias, la Nación aún ma-
neja el control. El costo político 
que los gobernadores podrían 
pagar, en el caso de cruzar al 
oficialismo nacional, demostró 
tener impacto directo en la lle-
gada de los recursos, expresaron 
algunos diputados cordobeses.  
El silencio de los gobernadores 
ante el escándalo institucional 
nacional los expone.  

Axel Kicillof, como era de es-

perar, jugó a fondo, en consonan-
cia con los diputados kirchenris-
tas, presionando con avanzar en el 
juicio político. En contraposición, 
los dialoguistas bajaron la espu-
ma en la contienda. Maximiliano 
Pullaro, gobernador de Santa Fe 
dijo que hay que ser prudente: “Yo 
creo que nosotros tenemos que 
propender e intentar que no se 
erosione la figura del presidente”, 
expresó y afirmó que le parece 
disparatado el pedido de juicio 
político.

Sergio Ziliotto de La Pampa, 
también habló sobre el escán-
dalo que generó la expresión de 
Milei y el impacto mundial que se 
desencadenó, pero no dio su res-
paldo al proceso de destitución. 
Por su parte, el cordobés Martín 
Llaryora rechazó el juicio político 
a Javier Milei y se mostró en con-
cordancia con la oposición, pero 
en tono institucional. Tal como 
lo adelantó Alfil el pasado lunes. 

Micrófonos abiertos al Se-
nado

Por su parte, la Cámara alta 
confirmó que mañana y el vier-
nes se sesionará para tratar los 
proyectos que ya obtuvieron 
media sanción en Diputados. 
Los pliegos de Lijo, Ficha Limpia 

Escándalo presidencial: 
los corrales que el 
Congreso le ofrece a Milei

y la suspensión de las Paso pasa-
rían a segundo plano en donde se 
prevé que los senadores oposi-
tores capitalicen la primera cri-
sis que golpea a Milei, pidiendo 
cuestiones de privilegio y dar su 
palabra.

Este jueves se abrirá la caja 
de resonancia en la tribuna de 
los senadores. Mientras tanto, 
fuentes del Gobierno nacional 
confirman que Francos dialoga 
con los gobernadores para alcan-
zar la mayor cantidad de avales y 
lograr aprobar los tres proyectos 
oficialistas para lograr una buena 
noticia política en medio de la 
tormenta.

Milei, más empantanado
Este martes por la tarde, 

el creador de la criptomoneda 
$Libra expuso a Milei diciendo 
que había entregado sobornos a 
Karina Milei con el objetivo de te-
ner influencia sobre el presidente 
de Argentina desde diciembre 
pasado.

Hayden Davis, CEO de Kelsier 
Ventures, dijo que tenía controla-
do al Presidente de la Argentina 
por medio de los pagos que le ha-
cía “a su hermana”, dice el mensa-
je de un chat que se difundió auer 
en clara alusión a la Secretaria 
General de la Presidencia. 

El chat de Davis que se filtró 
también dejó entrever que había 
armado una estrategia para el lan-
zamiento del meme coin $LIBRA, 
que incluía la promoción de este 
token, por parte de Milei. Cabe 
destacar que este tipo de monedas 
digitales sólo funcionan a partir 
su promoción a través de redes 
sociales y de “influencers”, por 
ello el error garrafal en el que ha-
bría caído el primer mandatario. 

 

Los senadores 
vuelven al Con-
greso y la tribuna 
legislativa pone 
en primer plano 
el escándalo que 
envuelve a Milei 
con el criptogate. 
Los diputados, por 
su parte, propo-
nen alternativas 
para que el Presi-
dente enfrente una 
investigación y los 
supuestos socios 
extranjeros com-
plican al Ejecutivo.
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(Viene de Tapa)
Y en ese decidir jugar , ser 

parte, va todo. Entonces, la ob-
jetividad ya no se persigue con 
las mismas ansias que se busca 
rápidamente un lugar para aco-
modarse al calor de la trinchera 
que mejor pague mercenarios 
atados a la lógica de los tiempos 
de grieta, de división constante y 
permanente. Por eso, allá van, en 
busca de audiencias seguras, de 
las que saben qué les gusta escu-
char, cómo las guía el algoritmo 
en un recorrido más corto de la 
hoja de ruta y repiten monólogos 
frunciendo el ceño como si eso 
les diera algo de seriedad a la 
barbaridad que probablemente 
estén diciendo.

Por momentos, generando 
una incomodidad tal con la au-
diencia que ya ni siquiera sabe si le 
hablan a ella, al poder de turno o al 
opositor desesperado. Vale todo.

Al punto que, en esta espe-
cie en extinción en la que se ha 
convertido el periodismo desde 
hace ya algunos años, los que 
más agitan esa agonía no son las 
nuevas plataformas, la explosión 
del periodismo urbano con dispo-
sitivos en mano que facilitan -y 
democratizan- la comunicación, 
el uso, bueno o malo, de las redes, 
ni la desaparición de los formatos 
tradicionales como el papel o la 
televisión abierta. Quienes más 
atentan contra la profesión son 
precisamente muchos perio-

distas.
La manera en la que Jonatan 

Viale tuvo concesiones antes, 
durante y después de la entrevista 
con el presidente Javier Milei ex-
pone los vicios de una profesión 
vapuleada y acusada de manera 
reiterada, precisamente, por 
quien el lunes por la noche hizo las 
veces de entrevistado. Es decir, así 
como con el kirchnerismo se ins-
taló en el léxico diario la palabra 
grieta, la muletilla periodismo 
ensobrado  tiene la marca re-
gistrada del lenguaje libertario 
y paradójica y probablemente se 
haya expuesto de manera nítida 

en el momento de la interrupción 
de Santiago Caputo. Un escándalo 
casi idéntico al que motorizaba y 
generaba la amplia expectativa 
por el reportaje.

No obstante, la frase de Viale 
en el medio de la interrupción y 
tras el preciso momento en el cual 
el Presidente estaba esgrimiendo 
que el ministro de Justicia -es de-
cir, el Estado- se iba a encargar de 
la estrategia judicial, es aún más 
triste. Me doy cuenta, te puede 
traer quilombos judiciales , lanzó 
de manera sumisa, con la mirada 
hacia abajo y la incomodidad por 
la fugaz aparición de Caputo.

En definitiva, si algo puede 
salvar al periodismo de la mala 
praxis en el prime time de la noche 
del lunes, fue cómo de manera 
evidente este Gobierno volvió 
a tirar por la borda otros dos 
argumentos que creían sólidos 
en medio de la batalla cultural: 
el periodismo ensobrado y el 
desprecio por el Estado. En ese 
fragmento de 2 10  quedó en evi-
dencia que necesitan de ambos; 
un periodismo afín y un Estado 
que, con lo público, salve los 
groseros errores de la esfera que 
todavía, aun siendo Gobierno, 
creen privada. 

El serio debate que debe darse 
el periodismo para sobrevivir

No son las pla-
taformas, es la 
manera en que 
se usan y, fun-
damentalmen-
te, los vicios de 
quienes lo ejer-
cen los que po-
nen en jaque el 
oficio. Una en-
trevista pactada, 
probablemente 
pautada, y una 
interrupción 
que resultó más 
escandalosa que 
el motivo que 
generó el repor-
taje.

E
n una semana marcada por 
las tensiones domésticas 
como los cruces entre el ofi-

cialismo y la oposición por la cues-
tión impositiva, la sesión de hoy en 

la Unicameral también tendrá el 
condimento del escenario nacio-
nal a raíz del escándalo criptogate 
que envuelve al presidente Javier 
Milei y el entorno presidencial.

Desde el arco opositor, ayer 
señalaron que la de hoy en la Le-

gislatura será un debate marcado 
por el impuestazo. “Se votará en el 
recinto de la Legislatura de Cór-
doba, sobre tablas con mayoría 
simple, un proyecto de ley de 
reforma tributaria presentado en 
mayo de 2024”, señaló el legisla-

dor Gregorio Hernández Maque-
da en alusión a una iniciativa que 
incluye también al juecista Juan 
Pablo Peirone.

“Consiste en la eliminación de 
exenciones objetivas y subjetivas, 
la modificación del impuesto 
inmobiliario, la reducción en un 
50% de la totalidad de las alícuo-
tas del impuesto a los ingresos 
brutos y la eliminación del im-
puesto al sello”, dijeron.

Además, agregaron que “des-
pués de más de 8 meses de insistir 
con su tratamiento en la comisión 
respectiva, no queda otra que 
llevar la discusión al recinto, con 
el compromiso de todos los blo-

ques de oposición de aceptar el 
debate, del que pudieran resultar 
modificaciones”. Algo que anoche 
motorizó distintas conversacio-
nes entre el oficialismo y algunos 
sectores de la oposición, que se 
verán reflejados en la tensión de 
la reunión de labor parlamenta-
ria pronosticada para antes del 
mediodía.

A esto, se debe sumar sin du-
das el escenario nacional, las 
cuestiones de privilegio que se 
presentarán y la manera en la 
que buscarán acercar a radicales 
y juecistas a la figura de Milei en 
una semana muy difícil para el 
Gobierno nacional. 

La Legislatura se prepara para otra sesión de fuertes fricciones
La oposición irá por la cuestión impositiva, el oficialismo pisará la pelota y en el medio, como es de 
prever, entrará el escándalo nacional por el criptogate.
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(Viene de Tapa)
Lejos de verlo como una interven-

ción, al gobernador Martin Llaryora y 
a su ministro de Seguridad, Juan Pablo 
Quinteros, la novedad les cae muy bien. 
Bullrich es una de las funcionarias de Milei 
con mejor imagen en Córdoba y a nadie se 
le escapa que en la andanada de críticas 
que lanzó el gobernador en su discurso de 
inauguración de sesiones legislativas el 1 
de febrero, la excepción fue lo que aportó 
la ministra de Seguridad en la provincia. Un 
vídeo, diez minutos y un aplauso le dedicó 
el sanfrancisqueño al tema, para solaz de 
Quinteros, quien se puede jactar de ser 
uno de los pocos ministros de Llaryora 
que habla directamente con su homólogo 
nacional. El otro par ordenado puede ser 
Guillermo Acosta con Luis Caputo, aunque 
el economista cordobés hoy está en la mira 
por el impuestazo.

Según la resolución que se conoció 

ayer, el Comando Unificado Córdoba estará 
integrado por la Policía Federal Argentina 
(PFA), Gendarmería Nacional Argentina 
(GNA), la Prefectura Naval Argentina 
(PNA), la Policía de Seguridad Aeropor-
tuaria (PSA) y el Servicio Penitenciario 
Federal (SPF), y representantes de la Poli-
cía de la Provincia de Córdoba y la Fuerza 
Policial Antinarcotráfico, dependiente del 
Ministerio Público Fiscal de la provincia. 
La resolución establece que el comando 
operará por un período de 180 días, con 
posibilidad de prórroga en función de la 
evolución de la situación de seguridad en 
la provincia. Estará bajo la coordinación 
del Director Nacional de la Gendarmería 
Nacional.

En la Provincia niegan que el lanza-
miento responda a una emergencia en 
materia de seguridad y narcotráfico en la 
Provincia pero admiten el problema en 
Frontera y Santa Josefina, en el límite entre 

Santa Fe y Córdoba, en el departamento San 
Justo de donde proviene el mandatario, na-
cido en San Francisco. San Justo fue, junto a 
Córdoba Capital, sostén del triunfo electo-
ral de Llaryora en el año 2023. El oficialismo 
necesita que esas bases no se muevan. Las 
fuentes consultadas hablan de un incre-
mento de los heridos de bala y muertes en 
la zona, en enfrentamientos vinculados al 
narcotráfico, con repercusión en el hospi-
tal Iturraspe de San Francisco, que habría 
sido alertado al Panal por el intendente de 
San Francisco, Damián Bernarte, del riñón 
del gobernador. Por este tema, la semana 
pasada, hubo contactos entre la secretaria 
de Seguridad de la Nación, la cordobesa 
Alejandra Monteoliva, y Quinteros. Ayer 
Monteoliva  viajó a Frontera, casi al mis-
mo tiempo que se conocía el anuncio del 
Comando Unificado.

Fuera de esa zona roja, el Panal se en-
tusiasma con buenos números en cuanto 

a homicidios, un delito que históricamente 
ha sido bajo en Córdoba y que había empe-
zado a subir. Computan una baja de 13 a 5 
homicidios en enero en comparación con 
enero del año pasado y dicen que febrero 
está “cayendo fuertemente” el índice. En 
Rosario, pese al “Plan Bandera”, hubo 29 
homicidios en enero, un “verdadero des-
madre”, dicen en oficinas cordobesistas. 
En cuanto a los delitos en general, desta-
can que esta provincia Córdoba tuvo el 
año pasado una tasa de 2,9% cada cien mil 
habitantes contra la tasa nacional del 3,8%. 

“Es ampliamente beneficioso”, afirman 
sobre el Comando en Seguridad de la Pro-
vincia, donde enumeran que son varios los 
proyectos conjuntos con Naciòn: el plan 
90/10 también para operar sobre homici-
dios, la bajada de Prefectura a los lagos de 
la provincia, y la futura creación de un área 
de Información Patrimonial para detectar 
inversiones vinculadas al lavado de activos.

Nación busca cambio de eje y lanza Comando 
Córdoba (preocupación por Frontera)
Mutuo beneficio para Bullrich y el gobierno de Llaryora. La ministra busca mostrar resultados con Rosario complicada 
pese al plan Bandera y el ministro Quinteros flamea su buena sintonía con la funcionaria nacional de mejor imagen en 
la provincia. Aumentos de delitos a la vera de la ciudad de San Francisco detonó el lanzamiento del nuevo comando.
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Sostenida agenda de eventos en Capilla del Monte

E
sta primera edición de la 
carrera Nocturna Espacial, 
recibió a competidores 

de distintas partes de Córdoba y 
otras provincias. Además, visi-
taron y participaron de la com-
petencia, el Legislador Miguel 
Siciliano y la Ministra de Am-
biente de Córdoba Victoria Flores, 
quienes disfrutaron del evento, 
acompañados por el Intendente 

Fabricio Díaz.
En el marco del Festival Alie-

nígena 2025, se realizó esta com-
petencia, donde los participantes 
debieron recorrer distintas calles 

de la ciudad y subir al pie del Cerro 
Las Gemelas camino al complejo 
“Agua de los Palos”, poniendo 
a prueba su fortaleza mental y 
preparación. El punto de salida 
fue la Calle Techada y la llegada, 
las cinco esquinas, por calle Deán 
Funes, donde se montó el escena-
rio principal.

En esta oportunidad, recibi-
mos la visita del legislador Miguel 
Siciliano y su esposa, la Ministra 
de Ambiente de la provincia de 
Córdoba, Victoria Flores, quienes 
completaron la prueba atlética 
y destacaron a los medios pre-
sentes, además de la belleza del 
recorrido, el trabajo y la crea-
tividad, por la gran cantidad de 
actividades propuestas desde el 
Municipio para esta temporada 
2025. Ambos afirmaron que este 
tipo de eventos, no solo promue-
ven la industria del turismo, sino 
que también generan un impacto 
positivo en la comunidad local.

A su vez, el Intendente Díaz, 
quien ofició como anfitrión, des-
tacó el compromiso de Siciliano 
y Flores con las iniciativas que 
promueven el turismo y el cui-
dado del medio ambiente en la 
región y el apoyo constante del 

Gobernador Martín Llaryora a 
esta gestión municipal de Capilla 
del Monte. Durante la noche del 
sábado, bajo una brillante luna, 
los participantes disfrutaron de 
una experiencia única, en la que 
el deporte se combinó con la mís-
tica y la magia que caracterizan al 
Festival Alienígena.

Organizada por la Dirección 
de Deportes del Municipio y lide-
rada por el Intendente Fabricio 
Díaz, con el acompañamiento 
de todo su Equipo Ejecutivo 
Municipal, la carrera reunió a co-

rredores de distintas localidades 
del departamento Punilla y de 
otras provincias. Una vez más, la 
localidad demuestra su capaci-
dad para ofrecer actividades que 
atraen a visitantes de todo el país 
y consolidan su posición como 
un destino turístico de relevancia.

Todos los tiempos y ganado-
res en el siguiente link:

https://cronometrajeinstan-
taneo.com/resultados/noctur-
na-espacial/consulta

Municipio de Capilla del 
Monte, presente y futuro con vos.

(Viene de Tapa)
De hecho, cuando la comi-

sión paritaria entiende que la 
propuesta no satisface el piso 
de las pretensiones gremiales, 
ni siquiera las pone en consi-
deración de las bases. Con lo 
cual, si la oferta ya había pasado 
ese primer filtro, y no reviste 
mayor complejidad, nada obs-
taba a que fuera directamente 
transmitida a las delegaciones. 
Conclusión: esa reunión bien 
pudo haber sido un e-mail. Pero 
no lo fue.

En realidad, el asunto no es 
vano. Si se considera que, una vez 
receptada, la oferta tiene que ser 
informada a los delegados, de-
batida en las escuelas, votada en 
cada departamento, y finalmente 
confirmada o rechazada por la 
Asamblea Provincial; y se atien-
de además a que cumplir cada 
uno de esos pasos lleva un día, 
desplazar el calendario para que 
las asambleas comiencen recién 
este miércoles implica garantizar 

el inicio de clases en tiempo y 
forma, desperdiciando una carta 
de negociación significativa para 
los docentes.

Esas son las (razonables) sos-
pechas de delegación capital, que 
conduce la oposición, y que no ve 
en la primera oferta del Centro 
Cívico más que el comienzo de 
un juego de desgaste. La visión 
de la UEPC Provincial, en tanto es 
diferente.

Para la Junta Ejecutiva Cen-
tral del sindicato, la oferta es 
indudablemente razonable -caso 
contrario, la experiencia indica 
que la hubiera descartado sin 
más trámite-, incluso cuando no 
cumple las expectativas que el se-
cretario general del gremio había 
fijado, a saber, conseguir una re-

composición al menos progresiva 
de la perdida salarial sufrida por 
los docentes entre fines de 2023 y 
a lo largo del 2024.

La oferta del Centro Cívico 
es sencilla: una actualización 
mensual igual al IPC que blinde a 
los salarios de seguir perdiendo 
contra la inflación, un bono de 
100.000 pesos a cobrar en mar-
zo para equiparar la situación 
de los docentes a la del resto 
de los estatales, y el progresivo 
blanqueo del concepto “Gastos 
inherentes a la labor docen-
te”. Además de un aumento de 
150.000 pesos para los directi-
vos, a partir de marzo.

En líneas generales, la Provin-
cia ofrece congelar la situación 
de los docentes a futuro, cuando 

estos le reclaman recuperar los 
ingresos perdidos tras la deva-
luación practicada por el Go-
bierno Nacional y la consiguiente 
denuncia, por parte de Martín 
Llaryora, de la paritaria pactada 
por su antecesor, Juan Schiaretti, 
que llevó a los docentes a perder 
poder adquisitivo por la mitad del 
IPC de los meses post devalua-
ción, donde se experimentaron 
los índices de aumento de precios 
más elevados.

Un estudio realizado por la 
delegación capitalina de UEPC 
concluyó que, entre noviembre 
de 2023 y diciembre de 2024, los 
docentes perdieron un 23 por 
ciento de su poder adquisitivo. Y 
una misiva leída por los delegados 
de la oposición en las Jornadas 

de Formación Docentes de este 
lunes llamó a las bases a no iniciar 
las clases a menos que la Provin-
cia garantice un salario testigo 
(maestra de grado) igual a la ca-
nasta básica familiar, situada por 
encima del millón de pesos. Hoy, 
ese salario testigo está en 755.000 
pesos. La distancia da una idea de 
cuánto puede llegar a extenderse 
la negociación.

Desde la delegación capital 
entienden que “las condiciones 
(para empezar las clases) no están 
dadas”. Sin embargo, la demora 
en el inicio del esquema de asam-
bleas para aceptar o rechazar la 
oferta podría dejar a los docentes 
sin cobertura para adherir a un 
paro que, en principio, sólo podría 
decretarse el lunes de la semana 
próxima, con efectos hacia el 
martes.

Paradójicamente, la cobertura 
vendría desde Ctera, que mañana 
puede decretar una jornada de 
paro para el lunes, a la que la UEPC 
Provincial adheriría.    

Llaryora ofrece inflación+bono y opera 
el inicio de clases; UEPC apunta al paro

PARITARIA DOCENTE

El Panal ofreció empardar la inflación y otorgar el bono de $100.000 que pagó al 
resto de los estatales, pero no una pauta que recupere lo perdido en 2024. Ade-
más, demoró la oferta para coartar el “no inicio” de clases. UEPC Capital augura 
el rechazo y una “Jornada de Protesta” para que, en la ciudad, las clases no arran-
quen el lunes. Paradójicamente, Ctera podría ofrecer “soporte aéreo”.
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Spaccesi 
salió con los 
tapones de 
punta contra 
el radicalismo. 
Repudio por 
agresión a uno 
de los propios 
y mensaje 
en tono de 
campaña.

L
a Dirección de Patrullas 
Rurales inauguró el des-
tacamento número 100 de 

esta dependencia de la Policía 
de la Provincia. Su puesta en 
funcionamiento en Monte Maíz 
tiene como objetivo reforzar la 
seguridad de los productores de 
la zona.

“Ubicado estratégicamente, 
el nuevo destacamento cuenta 
con instalaciones adecuadas 

para los oficiales que prestan 
servicio en el sector agrope-
cuario”, refleja el comunicado 
del Gobierno de Córdoba tras 
confirmarse el hito.

Asimismo, la unidad poli-
cial entregada está equipada 
para tareas de vigilancia, pre-
vención y asistencia a produc-
tores, además de contar con un 
kit para la contención de focos 
de incendio en establecimien-

tos rurales.
Este nuevo avance en materia 

de seguridad forma parte de las 
acciones previstas desde el Fon-
do de Desarrollo Agropecuario 
(FDA), una herramienta clave 
que permite ejecutar inversiones 
consensuadas entre el sector 
productivo y la Provincia, aten-
diendo necesidades prioritarias 
como caminos, infraestructura y 
seguridad rural.

«Que hoy estemos inauguran-
do el destacamento Nº 100 es un 
logro de las decisiones articula-
das desde nuestro Gobierno junto 
a la Mesa de Enlace provincial, 
para continuar fortaleciendo la 
seguridad rural en cada punto de 
nuestro territorio. Sabemos que 
los principales reclamos del sec-
tor son infraestructura, caminos 
y seguridad.” destacó el ministro 
Sergio Busso.

Acompañaron al ministro, 
el director de Subsecretario de 
Biodesarrollo e Innovación Agro-
pecuaria, German Font; el Direc-
tor General de Infraestructura 
Agropecuaria, Franco Mugnaini; 
los legisladores Miguel Siciliano 
y Abraham Galo; el secretario de 
Seguridad de la Provincia, Andres 
Bevilacqua y autoridades de la 
cartera de la Dirección General 
de Patrulla Rural

Seguridad: Córdoba ya cuenta con 100 destacamentos rurales

Partido Libertario arremete contra 
la UCR en plena rosca de alianzas

Por Gabriel Marclé

C
on el cripto escánda-
lo $Libra copando la 
agenda política, algunos 
hechos políticos pasan 

desapercibidos. Pese a eso, la 
política cordobesa reaccionó 
a un hecho que terminó en un 
encendido ida y vuelta. Es que 
el Partido Libertario, por medio 
del legislador Agustín Spaccesi, 
repudió un hecho de violencia 
contra un concejal del espacio en 
Río Cuarto y apuntó directamente 
contra la Unión Cívica Radical. 

“Queremos denunciar la agre-
sión injustificada que sufrió nues-
tro concejal de Río Cuarto, Mario 
Lamberghini, en manos del diri-
gente y afiliado de la UCR”, escribió 
el libertario en sus redes. El posteo, 
que tiene adjunta la denuncia rea-
lizada por el concejal agredido, fue 
replicado por varias delegaciones 
del partido en la provincia. “La 
UCR debería tomar cartas en el 
asunto”, añadieron desde el Par-
tido Libertario Capilla del Monte. 

Más allá del hecho particular 
y las versiones cruzadas en tor-
no al episodio que se suscitó en 
medio de una marcha “contra la 
inseguridad y el impuestazo” en 
la capital alterna, Spaccesi ajustó 
el embate contra el centenario 
partido, intentando arrinconar a 
los dirigentes radicales para que 
se expidan al respecto y respon-
sabilizándolos indirectamente 
por el clima de violencia que se 
generó en este cruce.

La arremetida pareció tener 
algún punto de contacto con el 
escenario electoral del 2025, justo 
en un momento donde se habla 
-aunque cada vez menos- de una 
alianza entre Javier Milei y Ro-
drigo de Loredo para competir en 
las elecciones de medio término. 

Un episodio 
en Río Cuarto 
despertó la fu-
ria libertaria: 
Agustín Spac-
cesi salió al 
ataque por la 
agresión con-
tra un concejal 
del Partido Li-
bertario por el 
cual responsa-
bilizaron a un 
supuesto mi-
litante radical. 
En días de ros-
cas por la su-
puesta alianza 
LLA-UCR, el 
hecho desper-
tó pasiones 
propias de un 
año electoral.

“No puedo creer en lo que 
han transformado a la Unión 
Cívica Radical”, le respondió el 
legislador del Partido Libertario 
a Alfil, tras ser consultado por 
su reacción frente a este hecho. 
Es que, más allá del repudio por 
la agresión a uno de los suyos, 
también podría hablarse de una 
repercusión ideada para ejercer 
resistencia frente al mencionado 
acercamiento libertario-radical. 
Spaccesi, quien militó la posi-
bilidad de hacer una interna en 
La Libertad Avanza para definir 
escaños, podría posicionar como 
el factor anti-radical dentro del 
universo libertario cordobés. 
Esto llama la atención, puesto 
que estuvo afiliado a la UCR has-
ta 2018, aunque ya no militaba 
activamente dese 1995, cuando 
formaba parte de Franja Morada.

“He leído a Alem. No sé cuán-
tos radicales pueden decir lo mis-
mo. Si clonamos a Alem y a Alvear, 
lo hacemos presidente. El giro a la 
izquierda del partido se dio desde 
Alfonsín y poco tienen que ver con 
el radicalismo fundacional, que 
tenía un tronco liberal gigantesco. 
Hay dirigentes que lo han alejado 

de su historia”, señalaba Spaccesi 
en diálogo con Alfil, apuntando 
directamente contra De Loredo 
-entre otros- y dando a entender 
que estará en la vereda de enfrente 
de los “radicales peluca” mientras 
se arma el tablero para las eleccio-
nes de medio término. 

Al menos será así para el Par-
tido Libertario, que no oculta la 
intención de agitar la rivalidad 
entre el Partido Libertario y la 
UCR para hablarle a esa porción 
del electorado violeta que no 
quiera tener nada que ver con los 
radicales. De hecho, los propios 
dirigentes del centenario partido 
no aguantaron la tentación de 
responderle a Spaccesi. Fue el 
presidente de la UCR Río Cuarto, 
Marcos Curletto, quien le respon-
dió directamente al legislador por 
el hecho repudiado. 

Negando el involucramiento 
de un militante de su partido, el 
dirigente riocuartense lanzó: “No 
seas bobo e infórmate. Todos cor-
tados por la misma tijera, opinan 
por acá giladas y después borran 
y culpan a la ‘casta’. Aprende de 
Javo y las Cripto”. Encendido ida y 
vuelta, con todos los chiches, pero 

que pareció dejar mejor parado al 
libertario: pese a la afrenta radical, 
Spaccesi podría haber logrado su 
cometido de subirse al ring contra 
los radicales.

¿Fin de alianza?
En el Partido Libertario asegu-

ran que el intercambio con el radi-
calismo no afecta el alto grado de 
afiliación que tienen con las ideas 
de la Libertad y hablan de Javier 
como líder de un movimiento. De 
hecho, descreen de la vigencia del 
supuesto affaire entre De Loredo 
y los referentes cordobeses de La 
Libertad Avanza.

Aunque no hay confirmación 
respecto a una sociedad LLA-
UCR, los movimientos de hace 
unos meses parecen ir en ese 
rumbo. Sin embargo, la cuestión 
se enfrió en coincidencia con el 
escándalo cripto en el que ter-
minó involucrado el presidente 
Milei. Los radicales tomaron 
distancia y pidieron investigar. 
De hecho, el comunicado del 
centenario partido, donde ha-
blaron de “gravedad institucional 
indisimulable”, también obtuvo 
el retuiteó de Rodrigo de Loredo. 
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E
n medio del escándalo por $LIBRA y mientras avanzan las inves-
tigaciones judiciales, las acciones argentinas repuntaron aunque 
en Wall Street los ADRs y los bonos cayeron. El ministro Luis 

Caputo en sus redes celebró que el banco Morgan Stanley asegurara 
que el orden en las cuentas fiscales es “un activo en las negociaciones 
con el FMI” y destacara el compromiso del Gobierno en ese sentido.

En un informe que el saldo positivo en las cuentas públicas se dio 
“a pesar de elevados pagos de intereses” y añadió que “la recaudación 
tributaria impulsada por la actividad económica ayudó a las cuentas 
fiscales”. El superávit financiero del mes pasado alcanzó los $600.000 
millones (0,1% del PBI), a la vez que el superávit primario fue de aproxi-
madamente $2,43 billones en el mes (0,3% del PBI). Los ingresos totales 
cayeron 2% en términos reales, afectados por la merma en los ingresos 
no tributarios.

“La recaudación tributaria se mantuvo estable en términos ajus-
tados por inflación, impulsada por los aportes a la seguridad social, 
el IVA y los impuestos a las ganancias y a los débitos, pero impactada 
por la caída del impuesto sobre los bienes personales y los tributos al 
comercio exterior”, indicó Morgan Stanley.

Añadió que el aumento en los aportes a la seguridad social y en el 
impuesto a las ganancias “se debe en gran parte a efectos de base de 
comparación, mientras que el crecimiento real del IVA y del impuesto 
a los débitos sugiere una recuperación económica”. También el gasto 
público subió 13,5% en términos reales debido a efectos de la base de 
comparación, con la única contracción en subsidios.

Al respecto, los gastos primarios del Sector Público Nacional, 
en enero sumaron $8,67 billones, con un alza de 109,5% interanual. 
Las prestaciones de la Seguridad Social representaron $5,67 billo-
nes (+112,5% internual), lo que refleja el impacto de la fórmula de 
movilidad establecida por la Ley 27.609 y la adecuación dispuesta 
en el DNU 274/24, que ajustó los aumentos jubilatorios en función 
de la inflación. Por su parte, las remuneraciones del sector público 
ascendieron a $1,34 billones (+94,1%), en línea con los incrementos 
acordados en paritarias.

Morgan Stanley enfatizó que el resultado fiscal de enero refuerza 
la evidencia del “compromiso del Gobierno con la disciplina fiscal. El 
equilibrio de las cuentas públicas es el pilar central del programa de 
estabilización y un activo en las negociaciones con el FMI”.

“Se espera que las autoridades continúen en esta senda, ya que los 
ingresos vinculados a la actividad económica ayudarían a compensar la 
eliminación del impuesto PAIS, la caída en la recaudación del blanqueo 
y la menor recaudación del impuesto sobre los bienes personales”, 
plantea el reporte.

El lunes el ministro Caputo, respecto del FMI, señaló que están en 
los “puntos finales” del acuerdo. “Lo único que estamos negociando 
ahora es el monto. En lo que son los términos económicos del acuerdo 
estamos ya totalmente de acuerdo”, afirmó en una entrevista con A24 
y aclaró que el Fondo jamás pidió devaluar.

 “Están gratamente sorprendidos con todo lo que hemos hecho. Es 
la primera vez que se topan con un país que se pone unas metas más 
estrictas que las que nos ponían ellos y encima las sobrecumplimos. 
Eso nos dio mucha credibilidad. Tenemos mucho apoyo de toda la línea 
del board y de Kristalina [Georgieva] sobre todo y ahora viene la parte 
en la que tenemos que acordar el monto final, cómo se desembolsa, 
pasarlo por el Congreso y ellos por el board”, agregó.

Sobre el monto dijo que va a ser lo suficiente para recapitalizar el 
Banco Central y no va a implicar que aumente el nivel de deuda del país. 
En tanto, consultado acerca de si va a ser de libre disponibilidad, dijo 
que ese dinero va a estar dentro de un esquema acordado con el Fondo 
y que “está muy bien armado”.

$LIBRA. Las acciones 
recuperaron y Morgan 
Stanley elogió la 
disciplina fiscal
En Wall Street los ADRs y los bonos cayeron. 
El banco de Estados Unidos destacó que las 
cuentas fiscales son un activo para el acuerdo 
con el FMI. El informe fue celebrado por el 
ministro Caputo.

DIAGONAL

La soberbia del gobierno 
lo hunde en la crisis

Por Javier Boher 
rjboher@gmail.com

C
ada vez que hay alguna crisis aparecen los 
amantes de la antigua Grecia a decir que 
para los helénicos una crisis era sinónimo 
de oportunidad. Según la forma en la que 

el gobierno está manejando el cripto-gate, parece 
que la única oportunidad es la que ha avizorado la 
oposición para hacerle daño a la imagen de Milei.

Desde que se conoció el escándalo el gobierno 
ha hecho pésimamente mal todas las cosas, no 
pudiendo resolver el problema y metiéndose en 
una trampa cada vez más intrincada. La falta de 
experiencia, el mal asesoramiento y la soberbia 
han sido los rasgos característicos de este papelón 
que no se sabe hasta dónde terminará escalando. 
Los incontables frentes de conflicto abiertos por el 
gobierno generaron las condiciones para que todos 
quieran un pedazo de ese león herido.

El enfrentamiento de Milei con el periodismo 
era posible gracias a la credibilidad de su imagen, la 
que le permitía un diálogo directo con la gente. Eso 
cambió desde el sábado y se sigue profundizando 
por el accionar de una corporación herida por el 
maltrato recibido de los trolls libertarios. Llegó el 
momento de cobrarse esas gentilezas escarbando 
hasta en el último cajón de internet para exponer 
al gobierno. La exposición de que hay periodistas 
sometidos al poder y haciendo propaganda sola-
mente agrega más nafta al fuego de la venganza.

Los libertarios, algo atontados, no pueden 
desarmar el problema que significó ese video sin 
editar de la entrevista, a lo que se suman supues-
tos chats y afirmaciones de coimas para llegar al 
presidente. Heridos en su credibilidad, apuntan en 
todas direcciones tratando de demostrar que los 
otros son igual de malos y poco éticos que ellos. 

Lo verdaderamente inentendible es la forma 
en la que el dogmatismo de los que mandan y el 
fanatismo de los que siguen los lleva a seguir ata-
cando a todos, pero particularmente a los que más 
necesitan para salir de este entuerto.

El ex presidente Macri salió a opinar sobre el 
asunto dejando claro (para los que saben leer entre 
líneas) que va a vender bien caro su apoyo. Las de 
los guardianes de la revolución Karina y Santiago 
Caputo son las cabezas que tienen que rodar, del 
mismo modo que hasta el guillotinador Robespie-
rre perdió la cabeza en la experiencia francesa. Si se 
pone tan alta la vara de la intransigencia lo que se 
pone en juego es la propia supervivencia.

Lo increíble es que los libertarios trataron de 
golpear a Macri por su visita al gobernador de 
Santa Fe, Maximiliano Pullaro. Sin ningún tipo de 
racionalidad, ahora cuando más necesitan el apoyo 
del Pro y del radicalismo siguen con su estrategia 
de decir que son todos unos degenerados fiscales 
y parte de la casta. Se aíslan de los que pueden 
salvarlos creyendo que por sí solos van a tener la 
capacidad de salir de un escándalo que todavía 
no logra ser opacado por ninguna otra cosa. La 
soberbia es mala consejera.

La comunicación de crisis es una rama específi-
ca de la comunicación política, una que en tiempos 
de internet parece hacerse cada vez más impor-
tante, porque las crisis políticas son cada vez más 
recurrentes. El gobierno no ha seguido ninguna 
de las reglas escritas para contener el escándalo, 
apelando a esfuerzos amateur de un entorno muy 
poco preparado para lidiar con los malos tiempos 
de la gestión. Siguen todos convencidos de que 
ellos pueden solos, sin ayuda de nadie. Mientras 
tanto, se profundiza la crisis del oficialismo y flo-
recen las oportunidades para la oposición. Toda 
una tragedia griega.

La estrategia para salir del cripto escándalo no 
le está dando resultado a Milei y su entorno, 
facilitando las cosas a una oposición exultante
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D
iversas publicaciones pe-
riodísticas de octubre del 
año pasado sobre presun-

tas irregularidades en el manejo 
de fondos de la Facultad de Cien-
cias de la Comunicación (FCC) de 
la Universidad Nacional de Cór-
doba (UNC) generaron la apertura 
de tres expedientes judiciales por 
denuncias y contradenuncias que 
enfrentan a la decana, Mariela 
Parisi, con el periodista Lázaro 
Llorens, autor del blog Striptease 
del poder.

La causa está radicada en la 
fiscalía federal número 1, a cargo 
de Enrique Senestrari, y el juzgado 
federal número 3, de Miguel Hugo 
Vaca Narvaja. Allí, se tramita un 
pedido de investigación firmado 
por Lucas Valdés, uno de los in-
tegrantes de la agrupación 12 de 
Diciembre , oposición política a 
la oficialista Convergencia , que 
respalda a Parisi. Se presentó el 3 
de febrero último. En ella, se citan 
datos publicados por Llorens en 
su blog y se solicita a la Justicia 
que confirme o descarte la infor-
mación que, de ser corroborada, 
podría constituir delito.

Además la acción civil fue 
presentada en los tribunales 
provinciales por Mariela Pa-
risi, su esposo César Barraco 
también periodista en los SRT 

de la universidad  y sus hijos en 
contra de Llorens. Reclaman un 
resarcimiento por daños y perjui-
cios de $24.398.932. El proceso se 
encuentra en etapa prejudicial de 
mediación.

La familia de Parisi Reclama 
por las secuelas “emocionales, 
mentales y físicas” a raíz de una 
serie de “17 publicaciones mali-
ciosas, acusatorias, infundadas, 
que el sujeto Lázaro Llorens” ha 
realizado en Facebook. El viernes 
pasado se realizó una audiencia. 
La última acción es una denun-

cia penal de Parisi en contra de 
Llorens por el delito de “lesiones 
a la salud” que recayó por sorteo 
realizado el viernes último  en 

la Fiscalía Distrito III, Turno 7, a 
cargo de Raúl Garzón.

La cantidad de denuncias cru-
zadas dan forma a este gran (e in-
esperado) conflicto que empieza 
a hacer ruido puertas adentro de 
la Universidad. Distintas fuentes 
del oficialismo confirman que 
vienen siguiendo de cerca el con-
flicto pidiendo que se esclarezca 
lo más pronto posible. El primer 
impacto político que sufriría 
“convergencia” al frente de la 
FCC sería quedar marginados de 
un oficialismo rectoral que no 
especula en estos casos.

Además, cabe recordar que 
la gestión de Mariela Parisi llegó 
a una nueva etapa en su gestión 
ganando por un mínimo margen 
gracias a docentes y no docentes, 
perdiendo en los demás claustros 
por amplia diferencia. La ponde-
ración de los claustros permitió 
que Convergencia se quede un 
periodo más al frente de la FCC. 
¿La última vez que lo harán? Este 
conflicto ¿Apalanca a la oposición 
y les da una oportunidad? Falta 
para que esto se vea, pero hay algo 
que empieza a hacer ruido.

Lucas Valdés fue quién pidió 
un pedido de informe en la Justi-
cia Federal el 3 de febrero pasado. 
Solicita que la Justicia investigue 
sobre aspectos que podrían cons-
tituir delito en el manejo de fondos 
de la Facultad.

Valdés se basa en la informa-
ción sobre irregularidades publi-
cada en octubre del año pasado en 
el sitio web Striptease del poder, 
del periodista Lázaro Llorens.

Las notas incluyen fotos de las 
resoluciones decanales que auto-
rizan las erogaciones compras 
directas, sin licitación  y según 
señala el periodista todo consta 
en el Digesto de la universidad, 

Con el foco puesto en los gastos 
rendidos por la Decana de la Fa-
cultad de Ciencias de la Comunica-
ción, Parisi accionó civil y penal-
mente contra el periodista Lázaro 
Llorens que publicó los datos en 
los cuales se basa el conflicto.

La gestión de Parisi en la FCC 
enciende las alarmas en la UNC

el sitio donde se pueden leer las 
actas de las sesiones del Consejo 
Directivo de la unidad académica, 
incluidas sus decisiones.

El abogado Francisco Riego, 
que asesora legalmente a los 
denunciantes, le dijo a “Perfil 
Córdoba” que hay gastos reñidos 
con la normativa y que merecen 
ser analizados “en el conjunto 
de acciones” adoptadas por el 
Decanato. Entre ellos enumeró 
“las compras de alimentos en su-
permercados fuera del ámbito de 
Córdoba, en Villa Allende donde 
dicen que vive la decana y esto 
habrá que corroborarlo  en días 
feriados o fines de semana”.

“El sushi no se condice con un 
gasto de una unidad académica; 
si se necesita hacer un ágape o 
una recepción para un visitante 
extranjero, por ejemplo, corres-
ponde hacer una compulsa de 
precios”, agregó.

Además, puntualizó que hay 
que analizar cada uno de los via-
jes que realizó Parisi y conocer si 
están debidamente justificados 
desde una perspectiva acadé-
mica. “Un decano no participa 
en eventos a título personal sino 
representando a la Facultad”, ex-
plicó Riego, al sostener que debe-
rá analizarse qué aportes generó 
cada viaje de la funcionaria, qué 
informes presentó luego de ellos, 
si hizo ponencias y cuándo fueron 
recibidas y aceptadas”.

En esos viajes “tampoco cons-
ta que haya estrechado vínculos 
con unidades académicas de otros 
países: investigaciones conjuntas, 
teleconferencias, intercambios, 
etc”, continuó el letrado.

Según la página que difundió 
los gastos de canales, “Sriptease 
del poder” todos esos gastos fue-
ron rendidos por la decana Parisi y 
reintegrados a ella. Es decir que se 
usaron fondos de la universidad 
para solventarlos.

Otro punto puesto bajo revi-
sión, aclara Riego, es la contrata-
ción del esposo de la decana, el pe-
riodista César Barraco, para dictar 
cursos de radio. “Podría ser que su 
pareja merezca ser contratado, 
por el interés académico, pero 
estas designaciones sostuvo  en 
el conjunto de acciones no lucen 
bien”.

Por último, al ser consultado 
sobre qué figura del Código Penal 
podría aplicarse en este caso, afir-
mó que, al dañarse las arcas de la 
facultad podrían haber incurrido 
en “administración fraudulenta”. 
Lo que podría habilitar una serie 
de acciones políticas que pueden 
dejar sin chances de maniobra a 
Convergencia. 

Parisi explicó a distintos me-
dios que Lucas Valdés, “un exfun-
cionario de la oposición”, tan 
sólo solicitó que se investigue 
la veracidad del contenido de 
la información publicada en el 

sitio de Lázaro Llorens y si eso 
encuadraría en algún delito. “No 
hace ninguna denuncia, se remite 
a los dichos de la publicación de 
Llorens”, subrayó.

Dijo que el fiscal Senestrari 
envió un oficio a la UNC y esta lo 
remitió al Consejo Directivo de la 
FCC para conocer si se iniciaron 
actuaciones administrativas. 
“El Consejo Directivo respon-
dió a través de un repudio a lo 
solicitado por tratarse de una 
operación política utilizando 
resoluciones de acceso público y 
tergiversando su interpretación”, 
puntualizó.

Parisi adjudicó la presenta-
ción a “una operación política de 
gente que prácticamente no tiene 
representación en los claustros”. 
Incluso señaló que los gastos 
cuestionados en la publicación 
periodística están documentados 
en el Digesto de la UNC “por la 
gestión de transparencia que te-
nemos, cualquiera puede verlos”.

Esta situación genera mu-
cho ruido dentro de la UNC y, 
sin dudas, dentro de la gestión 
del rector Boretto el cual se ha 
mostrado cercano a la gestión 
de Parisi pero ahora hay quienes 
sostienen, cerca del rector, que 
la FCC debería aclarar cada una 
de las sospechas y dar una mejor 
imagen de prolijidad, al margen de 
señalar que se trata de un tironeo 
político interno.
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Lamberghini le respondió: “Andá 
pa allá, bobo” (en alusión a la ex-
presión de Lionel Messi durante el 
Mundial de Qatar 2024). “Le repetí 
la frase en la plaza porque él me lo 
pidió. Se enfureció, me manoteó 
del cuello y me metió una trom-
pada. Lo esquivé, me agarró de la 
remera, tuve que irme hacia atrás. 
Fue un momento muy violento en 
una marcha que debía ser pacífica. 
Lo denuncié porque me podía su-
ceder algo en la marcha o incluso 
después”, manifestó el edil a LV16. 

“La Justicia dirimirá quién 
tiene razón”, manifestó Lucero, 
quien admitió haber “reaccio-
nado de una manera que no 
debería”. No obstante, aseguró 
que “no hubo golpe y hay muchos 
testigos. La gente nos separó 
inmediatamente. Él me tiró una 
patada y yo reaccioné, pido dis-
culpas. Son situaciones que te 
irritan y yo estoy seguro que fue 
mandado a provocar”, expresó el 
comunicador que participó acti-

vamente en la organización de la 
protesta. “Lo propuse hace unos 
meses porque son muchísimos 
los comerciantes afectados por la 
inseguridad que me llaman y me 
cuentan lo que les pasa. Siempre 
dijimos que no había que politi-
zarla, más allá de que todo acto es 
político. Dijimos que había que 
tratar de que no vayan los conce-
jales porque se iba a distorsionar 
el reclamo”, consideró el locutor, 
quien además planteó que Lam-
berghini lo trató de “periodista 
ensobrado” (concepto muchas 
veces utilizado por el presidente 
Javier Milei). 

La riña de las redes
El tweet del legislador del 

PL, Agustín Spaccessi, encen-
dió la chispa en relación a la 
presunta unidad de las fuerzas 
políticas que participaban de 
la manifestación (LLA, Frente 
Cívico y una parte de la UCR). 
Spaccessi aseguró que Lucero 

era dirigente y afiliado radical, lo 
que rápidamente fue negado por 
el presidente de la UCR Río Cuar-
to, Marcos Curletto; “Opinan por 
acá giladas y después borran 
y culpan a la ‘casta’. Aprendé 
de Javo y las Cripto. ¿Cuántas 
cagadas más se van a mandar?”, 
replicó el ex concejal radical.En 
tanto, el dirigente del núcleo Evo-
lución, Lucas Castro, también se 
sumó a las críticas a Spaccessi y 
tildó a Lamberghini de “operador 
del peronismo de Llaryora”. 

Al igual que lo acontecido 
hace más de una semana en el 
predio de la Sociedad Rural, los 
tironeos partidarios en un recla-
mo del sector privado pasaron 
factura. Ocurrió con la apatía de 
gran parte de los productores 
agropecuarios ante la presen-
cia de legisladores y dirigentes 
radicales en la asamblea por el 
aumento del inmobiliario rural. 
El cacerolazo de este lunes tam-
poco estuvo exento. 

Cruces partidarios desviaron 
el reclamo de los comerciantes
En el marco del 
cacerolazo en re-
chazo al aumen-
to de los tributos 
municipales y en 
reclamo por más 
seguridad, el con-
cejal del Partido 
Libertario, Ma-
rio Lamberghini 
denunció haber 
sido agredido fí-
sicamente por el 
escritor Rubén 
Lucero. Menos 
participación que 
en la primera mar-
cha y aumento del 
malestar en los 
comerciantes: “Se 
desvirtuó un re-
clamo legítimo”, 
consideraron.

Por Julieta Fernández

L
a denuncia de un hecho 
de violencia en la pla-
za central, previo a la 
marcha en reclamo por 

mayor seguridad y la baja en los 
tributos municipales, generó 
malestar en los comerciantes au-
toconvocados, quienes además 
lamentaron que la participación 
fuera menor en la jornada de este 
lunes (se estima que hubo cerca de 
200 personas). No es menor que 
el hecho tenga como denunciante 
al concejal del Partido Libertario, 
Mario Lamberghini, quien habría 
sido agredido por el escritor y co-
municador, Rubén Lucero. 

El referente provincial del PL, 
Agustín Spaccessi, enmarcó el 
hecho en una disputa por parte 
de un supuesto afiliado radical 
(algo que el propio Lucero negó 
posteriormente en diálogo con 
LV16). “Soy peronista afiliado 
pero tengo otra visión de la rea-
lidad del peronismo”, aseguró 
el escritor, quien además con-
sideró que la presencia del edil 
en la marcha tuvo el objetivo de 
“provocar” y generar que se ha-
ble de él. “Busca protagonismo 
porque está hace casi un año en 
el Concejo pero nadie sabe lo que 
hace”, opinó.

La versión brindada por el 
concejal libertario es que, mientras 
se encontraba en la plaza Roca a 
la espera de que inicie la marcha 
y dialogando con algunos de los 
presentes, Rubén Lucero le pidió 
que repita una frase que el edil 
había utilizado en un comentario 
en redes sociales. El escritor y el 
concejal habían tenido cruces 
en Facebook y, en uno de ellos, 

E
l programa “La Muni en tu Barrio” tendrá su primera 
salida del año. Será este viernes 21 de febrero en Ciu-
dad Nueva, en el suroeste de la ciudad. El punto de 

concentración será la plaza ubicada en Terzaga y Estrada, 
donde se podrán resolver distintos trámites. Allí estará 
presente el Consultorio Móvil de Salud para tramitar el 
Certificado Único de Salud que necesitan los niños ante el 
inicio de clases. También estará el Quirófano Móvil reali-
zando castraciones (sacar turno al 358411422 o al 4768460 
opción 2) y vacunación contra la rabia.

Además, se llevará adelante una campaña de docu-
mentación y habrá información sobre el Banco de la Gente 
y sus líneas de crédito, entre otras áreas y dependencias. 
Previamente, se estuvo desarrollando un relevamiento 
para conocer las principales necesidades de los vecinos 
y vecinas de este sector de la ciudad, a los fines de agilizar 

las respuestas. 
Este año, el esquema de trabajo presenta algunas 

variaciones con respecto al año pasado, como el caso de 
que las áreas y dependencias que arribarán a los barrios 
tendrán vinculación directa con los requerimientos más 
significativos de la gente. Todos los reclamos se canalizarán 
a través del Sistema Único de Atención al Vecino (SUAV), 
para luego ser puestos a disposición a cada una de las áreas 
correspondientes. 

“Desde su implementación, “La Muni en tu Barrio” ha 
brindado múltiples respuestas a las demandas de la gente, 
gracias a su aceptación y al muy buen nivel de participación 
de los vecinos ante cada convocatoria. Por eso, el programa 
tendrá continuidad en 2025, a los fines de seguir acercando 
el Municipio a cada uno de los ciudadanos en el territorio”, 
remarcaron desde la Municipalidad. 

Por otra parte, el gobierno local remarcó que este fin de 
semana se llevará adelante el Cross Río Cuarto 2025. Será el 
sábado 22 de febrero y la competencia tendrá un recorrido 
de 15 kilómetros, con largada y llegada en el Anfiteatro del 
Parque Sarmiento. El evento promete una tarde-noche de 
deporte, música, gastronomía y recreación para toda la 
familia. En este marco, y en la recta final de inscripciones 
abiertas, se lanzó una promoción especial de dos inscriptos 
por $15.000 pesos, disponible durante esta última semana.

Luego de la competencia, los participantes y el públi-
co en general podrán disfrutar del show en vivo de Santi 
Cofré, una variada oferta gastronómica con food trucks y 
diversas actividades recreativas para toda la familia. Las 
inscripciones continúan abiertas y la participación incluye 
chip de cronometraje, dorsal, seguro, kit de hidratación y 
frutas, acceso a sorteos y entrada al espectáculo.

En barrio Ciudad Nueva, vuelve “La Muni en tu Barrio”
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Obras Públicas: Hacemos 
apura el trámite en el Concejo

El Legislativo tra-
baja para aprobar 
este mismo jue-
ves la habilitación 
de $600 millones 
del FOCOM para 
cordón cuneta y 
desagües en Las 
Ferias. En simul-
táneo, avanza en 
el tratamiento 
del proyecto para 
concretar 100 cua-
dras de pavimen-
to. El ambicioso 
plan del intenden-
te De Rivas podría 
iniciarse antes de 
lo esperado.

Por Gabriel Marclé

E
l 2025 de la obra pública 
del Gobierno de Guiller-
mo De Rivas comienza a 
definirse por estos días. 

El Concejo Deliberante tiene en 
agenda más de un proyecto que 
el Palacio de Mójica considera 
claves para darle el impulso nece-
sario al plan de Gobierno y dejar 
atrás los raspones que llegaron 
con la suba de impuestos de co-
mienzo de año. Principalmente, 
para que el cordón cuneta y el 
pavimento sean la muestra de por 
qué el Gobierno valora el esfuerzo 
del contribuyente, especialmente 
en un año que -anticipan- será de 
vacas flacas.

Según pudo saber Alfil, este 
jueves, durante la sesión ordinaria 
del Legislativo, Hacemos argu-
mentará a favor del proyecto con 
el que De Rivas podrá hacerse de 
fondos provinciales para hacer 
cordón cuneta y desagües en 
barrio Las Ferias. Son $600 mi-
llones que el gobernador Martín 
Llaryora entregó al municipio a 
fines del año pasado y que hoy 
configura un aporte fundamental 
para la gestión que hace unos días 
cumplió apenas siete meses.

Hacemos Unidos por Río 
Cuarto cuenta con los votos nece-
sarios para aprobar el proyecto y, 
aunque pueda salir alguna chica-
na opositora por la situación del 
denominado “impuestazo”, espe-
ran que los tres bloques minorita-
rios acompañen la iniciativa en su 
totalidad. En las próximas horas 
se confirmará la incorporación 
del tema en el temario del jueves, 
lo que configurará el primer paso 
en un plan de dos partes.

ALFIL     RIO CUARTO

sur de la ciudad. “Es una necesidad 
muy grande”, dijo De Rivas sobre 
la pavimentación.

Con este cronograma en mar-
cha, desde la Municipalidad ase-
guran que las dos fases iniciales 
del programa de infraestructura 
2025 se pondrán en marcha ni 
bien arranque marzo. “Antes de 
lo que pensábamos”, indican. 
Si el Concejo lo confirma, serán 
buenas noticias para la gestión 
que comenzó el año con protestas 
por la inseguridad y los aumentos 
de impuestos.

Ficha Limpia
El febrero/marzo de la obra 

pública derrivista está en el centro 
de la agenda legislativa, pero no 
es el único tema. De hecho, hay 
otro que los supera en el orden 
de prioridades por el impacto 
que tendrá dentro de la escena 
política. Se trata de la versión 

municipal de Ficha Limpia, que 
sigue en comisión y gana fuerza 
para ser aprobado por unanimi-
dad antes que termine febrero. El 
proyecto busca impedir que sean 
candidatos y funcionarios públi-
cos quienes tengan una condena 
judicial confirmada.

La semana pasada, conce-
jales se reunieron con el fiscal 
municipal, Ricardo Muñoz, para 
repasar la normativa enviada por 
el Ejecutivo y hasta se receptaron 
sugerencias de la oposición. “El 
intendente quiere tener la mejor 
normativa. Será ejemplar”, ade-
lantaron desde el Gobierno sobre 
los pasos que se están cumplien-
do para llegar al objetivo deseado.

De esta manera, Río Cuarto se 
convertirá en el primer municipio 
grande de la provincia en seguir 
los pasos de la normativa apro-
bada por la Legislatura a fines del 
año pasado. Mientras ciudades 

como San Francisco (la tierra de 
Martín Llaryora) enfrentan algu-
nos obstáculos para avanzar con 
la cuestión, De Rivas parece haber 
tomado una posición ejemplar y, 
pese a tener algunas diferencias 
con sus rivales políticos en el 
Legislativo, lideró el abordaje 
de Ficha Limpia logrando que 
radicales, nazaristas y liberta-
rios se pusieran de acuerdo sin 
tensiones.

La pregunta es, ¿cuándo se 
aprueba? La mayoría habla de 
una votación unánime para la 
sesión del 27 de febrero o la del 
6 de marzo, una vez que pasen 
los carnavales. Sin embargo, un 
dirigente del peronismo anticipó 
a Alfil que durante la reunión de 
la Comisión de Gobierno pactada 
para este miércoles a las 9 de la 
mañana podría plantearse ade-
lantar el tratamiento a la sesión 
de este mismo jueves. 

L
a Universidad Nacional de Río Cuarto registra más 
de 5400 ingresantes a sus carreras, entre preins-
criptos y aspirantes, al 18 de febrero. Las diez ca-

rreras más elegidas son: Contador Público, con un total 
de 621; Licenciatura en Administración (455), Medicina 
Veterinaria (443), Ingeniería Agronómica (334), Abogacía 
(299), Licenciatura en Economía (279), Analista en Com-
putación (197), Profesorado en Educación Física (196), 
Licenciatura en Psicopedagogía (169) y Licenciatura en 
Enfermería (163).

La facultad más escogida es Ciencias Humanas, con 
1751. En segundo lugar, está Ciencias Económicas con 1645.

Desde la UNRC aclararon que se considera preinscripto 
a quien tiene incompleto el trámite (ejemplo: alguien que 
se anotó por la web y nunca presentó la documentación 
correspondiente en el registro de alumnos de su facultad), 

en tanto aspirante es aquel que sí tiene su documentación 
validada.

Por otro lado, la Secretaría Académica precisó que, al 
pasado lunes, el total entre preinscriptos (1963) y aspi-
rantes (3509) a la cincuentena de carreras que imparte la 
UNRC es de 5472.

Totales por facultad
Ciencias Humanas sumó 1751, sumados 725 preinscrip-

tos y 1026 aspirantes. Ciencias Económicas 1645, por 681 
preinscriptos y 964 aspirantes. Ciencias Exactas, Físico-
Químicas y Naturales tienen 869, con 281 preinscriptos y 
588 aspirantes. Agronomía y Veterinaria llegó a 777, resul-
tantes de 133 preinscriptos y 644 aspirantes. Por último, 
Ingeniería sumó 430, de los cuales hay 143 preinscriptos 
y 287 aspirantes.

En cada unidad académica, estas son las dos carreras 

más elegidas, con cifras que contemplan tanto preins-
criptos como aspirantes: En Agronomía y Veterinaria, 
Medicina Veterinaria con 443 e Ingeniería Agronómica 
con 334; en Ciencias Económicas, Contador Público (621) y 
Licenciatura en Administración (455); en Ciencias Exactas, 
Analista en Computación (197) y Licenciatura en Ciencias 
de la Computación (154); en Ciencias Humanas, Abogacía 
con 299 y Profesorado en Educación Física con 196; y en 
Ingeniería, las carreras de Ingeniería Mecánica (130) e 
Ingeniería en Energías Renovables (108).

Otras carreras que están entre las más numerosas, 
además de las citadas, son las tecnicaturas en Gestión 
Agropecuaria y Agroalimentaria (145), en Gestión Em-
presarial (145) y en Laboratorio (144), la licenciatura en 
Diseño, producción y realización Audiovisual (128) y 
Microbiología (113).

Más de 5400 estudiantes realizaron el ingreso a la UNRC en 2025

Antes de finalizar febrero, el Concejo aprobaría dos proyectos fundamentales 
para el plan de obras públicas de Guillermo De Rivas. También está Ficha Limpia.

El paso final será la aprobación 
de las 100 cuadras de pavimento 
que De Rivas presentó en diciem-
bre pasado y que el Concejo po-
dría aprobar -o intentará hacerlo- 
la semana próxima. Este proyecto 
-el cual fue definido como “el más 
ambicioso en años” por el propio 
Gobierno- plantea una inversión 
superior a los $6.560 millones y 
un plazo de ejecución de 12 meses 
para avanzar con pavimento en 
Banda Norte, Alberdi, el oeste y el 
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Enroque corto Río Cuarto
Por Gabriel Marclé y 
Julieta Fernández

Sin “solidaridad”

E
l analista llegaba a la perio-
dista sobre el cierre de esta 
edición para comentar sobre 

las repercusiones de la agresión 
al concejal del Partido Libertario, 
Mario Lamberghini, durante la 
marcha en contra del “impuestazo” 
y en reclamo por más seguridad. 

Analista: No sé si saldrá algo 
mañana (por hoy) pero hasta aho-
ra no estoy viendo comunicados 
en solidaridad con Mario (Lam-
berghini). Y eso que no estamos 
hablando de un dirigente K o que 
pueda generar algún tipo de in-
comodidad en una ciudad como 
la nuestra. 

Periodista: Yo vi un comunica-
do del Partido Libertario pero no 
de La Libertad Avanza. Tampoco 
me sorprendió porque sé que hay 
cierta enemistad. Aún así, es raro. 

A: Sí. Quizás hay que buscarle la 
vuelta por otro lado. No sé si la falta 
de “solidaridad” de los dirigentes se 
debe a Mario en sí, sino a no seguir 
embarrando las cosas ante un gru-
po de ciudadanos que se manifestó 
de manera genuina y que quedaron 
muy molestos por esto. 

P: ¿El Concejo emitirá algún 
posicionamiento?

A: No lo sé, pero sí noto que el 
hecho ha generado opiniones dis-
pares y en algunos casos también se 
relativiza, Ahora bien, si la mayoría 
no se ha solidarizado públicamente 
puede ser por otra cosa, que va 
mucho más allá de Lamberghini. Si 
los políticos empañan un reclamo 
genuino, la gente va a tener mucha 
bronca. Pasó en La Rural con los 
radicales hace unos días. Quizás no 
quieran pegarse más tiros en el pie. 
Igual, no descartemos que pueda 
haber alguna mención esta sema-
na. Quizás en la próxima sesión. 

Multas grandes a las 
“clandes”

E
l periodista dialogaba con el 
informante, quien le realiza-
ba un comentario vinculado 

al operativo de Espectáculos Públi-
cos que, durante el fin de semana, 
procedió a la desarticulación de 
dos fiestas, una en el este y otra en 
un barrio cerrado del oeste. Según 
reportó Alfil, se trataba de dos 
eventos conectados en los que tuvo 
participación la influencer y figura 
local de La Libertad Avanza, Laura 
Soldano.

Informante: ¡Che! Qué revuelo 
que se armó con las fiestas que 
clausuraron el fin de semana. ¿Será 
porque está Laura Soldano en el 
medio?

en agenda y perder tiempo en 
esta cuestión sería improductivo, 
más sabiendo cómo reaccionan 
algunos concejales a los temas 
que exponen las malas decisio-
nes del presidente Milei. Dos, 
porque hay que dejar que este 
tema avance solo. No ayudamos 
en nada sacando una declaración. 
¿Entiende?

P: Entiendo. Pero, quizás algún 
edil saca el tema de arrebato en 
plena sesión. Ya pasó otras veces…

I: ¿Con qué necesidad? Hay que 
dejar que al presidente le llegue lo 
que le tiene que llegar. Ya hizo todo 
él, no hace falta que el Concejo De-
liberante de Río Cuarto se expida. 
Lo que sí puedo decirle ahora es 
que la política está sufriendo y, por 
eso mismo, tenemos que ser cui-
dadosos con las opiniones. Nunca 
sabemos para dónde pueden salir 
disparadas.

Cacería de ratas

L
a cronista recibía un mensaje 
del informante para hablar 
sobre una propuesta de la re-

ferente local de LLA, Laura Soldano. 
Informante: Quizás estamos 

todos muy monotemáticos con esto 
pero Soldano ha estado en el centro 
de muchas cosas en los últimos días. 
Y ahora habla de “denunciar a las 
ratas infiltradas”. Todo esto en el 
marco de una defensa al presidente 
por la estafa de las criptomonedas. 
Dijo que “como no le encuentran 
nada sucio en su pasado, la oscuri-
dad está trabajando para ensuciarlo 
en su presente”. 

Periodista: No me sorprende 
que lo defienda. Es muy poca la 
autocrítica que vi de libertarios en 
relación a este tema. 

I: No solo eso. Propuso que se 
cree un link para denunciar a las ra-
tas que se infiltran. Que si muchos le 

apuntan a la misma persona, enton-
ces se investigue. Dijo que hay que ir 
“limpiando el camino” y utilizó una 
imagen nada más y nada menos que 
de Los Juegos del Hambre. 

P: Buena saga (risas). 
I: Sí pero con connotaciones 

muy fuertes. De todos modos, 
cuando uno ve las expresiones 
irreproducibles que ha tenido el 
presidente hacia quienes pien-
san distinto, que Soldano hable 
de “limpiar el camino” suena tan 
inocente como la canción de la 
vaca Lola. 

P: Volviendo al tema de las 
fiestas clandestinas, ¿sabe si esto 
repercutió en Córdoba?

I: Claro que sí pero no va a de-
rivar en ningún posicionamiento 
público. Por como viene la cosa 
y por cómo (Gabriel) Bornoroni 
se la jugó al presentarla como 
referente, no creo que pase nada. 

Periodista: No puedo respon-
derle eso porque sería especular, 
pero la influencer estuvo en el 
medio. Eso seguro.

I: Es un tema complejo, porque 
lo de las fiestas en barrios cerrados 
no es novedad. Y las multas que hay 
son millonarias.

P: Me dicen que la cuestión no 
fue el festejo, sino la cantidad de 
menores que había.

I: Claro. Es peligroso lo del 
piberío en las clandes. Por eso se 
aprobó la nueva ordenanza y dejan 
que los mayores de 16 puedan salir 
a espectáculos nocturnos. Ahí me 
parece que está el tema…

P: ¿A qué se refiere?
I: En que tengo la sospecha de 

que la gente de los countries viven 
tan alejados de todo que no piensan 
en las ordenanzas que afectan a la 
ciudadanía. Están tan cerrados que 
deben pensar que no hay regula-
ción que los toque.

P: No estoy de acuerdo. Me 
parece prejuicioso.

I: ¿Seguro? Mire, si hubieran 
sabido que los menores tienen 
que estar autorizados en un siste-
ma avalados por sus padres para 
que vayan a fiestas y boliches, ¿no 
hubieran acatado las normas? 
Yo digo, porque no creo que nin-
guno padre, por más que viva en 
un barrio cerrado, ponga su casa 
para una fiesta desconociendo el 
riesgo de que le pueda pasar algo 
a un pibe.

P: ¿Uste dice que Soldano no 
estaba al tanto de la ordenanza?

I: Creo que sí. De hecho, esto 
pone en evidencia que tenemos 
que hacer un mejor trabajo en la 
comunicación de una ordenan-
za que está vigente desde hace 
meses. Hay que llegar a todos, al 
ciudadano a pie y al del country.

$Libra: sin lugar en el 
Concejo

E
l periodista consultaba 
con su informante en el 
Legislativo local sobre las 

repercusiones que puede generar 
la polémica por la estafa cripto en 
el recinto.

Periodista: Sé que están con 
varios temas para la sesión del 
jueves, pero ¿sabe si se agrega 
alguna declaración por el tema 
$Libra? 

Informante: ¿No se enteró 
que está prohibido decir eso en 
Córdoba? No se preocupe, no lo 
voy a botonear (risas).

P: (Risas) Fuera del chiste, ¿se 
puede meter en la agenda?

I: Definitivamente no. ¿Sabe 
por qué?

P: ¿Por qué?
I: Uno, hay temas importantes 
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Eduardo Dalmasso*

Estado y oligarquía 
Escribimos que:

El control del estado durante 
los años 30 permitió a los inte-
reses de la oligarquía rescatar, 
de la debacle ocasionada por 
la gran crisis del capitalismo, el 
modelo económico que habían 
instaurado los padres del estado 
moderno en el último tramo del 
siglo XlX.

El discurso emancipador 
de Irigoyen y el ordenamiento 
institucional y progresista de 
la Presidencia de Alvear, se re-
velaron, como frágiles ante el 
impacto de la crisis capitalista.

Completamos el análisis: 
Paradojas

La crisis económica mundial 
golpeó muy fuerte a la estruc-
tura social. Esto porque, al caer 
de forma brutal los precios de 
la producción primaria, todo 
el modelo agroexportador se 
derrumba, cundiendo la des-
ocupación y la miseria. Una 
economía extremadamente 
especializada por su adaptación 
a la división internacional del 
trabajo.

Los Gobiernos impuestos 
por el fraude, desarrollan un 
control total de las instituciones 
vigentes y crean otras, en aras de 
superar el impacto de la brutal 
crisis económica. Reconocen 
de hecho que los mercados 
exigen la guía del Estado, por 
lo que crea un Banco Central, 
implementa el impuesto a las 
ganancias y genera una serie de 
juntas reguladoras de produc-
ciones diversas, con el objeto de 
estabilizar los precios de pro-
ductos agrícolas y ganaderos: de 
Carnes, de Granos, de la leche, 

“La Década infame” 
PRESENTE Y PASADO

2da parte de la 1ra publicada el 12-02

de Vinos, incluso impuestos a 
las exportaciones.                                                                           

Lo que mayor crítica suscitó 
en las distintas corrientes na-
cionalistas fue el denominado 
pacto Roca-Runciman, en razón 
de los beneficios extraordi-
narios a favor de los intereses 
británicos. Aunque, en parte 
por este acuerdo y también por 
la realidad geopolítica euro-
pea, Argentina logró mantener 
su posición como uno de los 
principales exportadores de 
carne y cereales. Las políticas 
defensivas para poder hacer 
frente a los desequilibrios de la 
balanza de pagos influyeron en 
el crecimiento de la industria en 
forma significativa.                   

 La oligarquía, rescata a la 

clase dominante del marasmo 
de la crisis y genera niveles de 
ocupación crecientes sin res-
peto alguno por la legalidad, 
menos por la constitución y 
salpicado de forma permanente 
por denuncias de corrupción. 
Denuncias que incluso salpican 
al Presidente Ortiz, a quién se le 
rechaza su renuncia presentada 
ante el Congreso. 

Crisis social y política
De los agitados años que 

transcurren desde el 30 hasta 
el golpe militar en el 43, surgen 
diversas crónicas.  De ellas, 
rescato los análisis de dos re-
conocidos historiadores Os-
car Terán y Halperín Donghi, 
quienes visualizan la existencia 

de una crisis de identidad y la 
perciben como un momento 
de ruptura de la argentina mo-
derna. Destacan que el fraude 
electoral y la represión política 
debilitaron la confianza en las 
instituciones democráticas y 
generaron un clima de desilu-
sión y desconfianza.  Para ellos, 
la crisis política y económica se 
reflejó en la búsqueda de nuevas 
soluciones y en la redefinición 
de la identidad nacional. José 
Luis Romero, (1956) examina 
cómo la inmigración y la crisis 
económica afectaron la estruc-
tura social y política del país. 
Roberto Arlt, desde la literatura 
hiperrealista, en sus obras, “Los 
siete locos” y “El juguete rabio-
so”, refleja la desesperanza y el 

pesimismo de una sociedad que 
enfrenta significativos cambios 
urbanos y la crisis económica.

Según H.H.Ferns, los mili-
tares irrumpen nuevamente, 
para sostener la neutralidad 
ante el conflicto bélico mun-
dial, y cubrir el vacío de poder 
que produce el quiebre de la 
concordancia por las políticas 
del presidente Castillo, sucesor 
del Dr Ortiz, quién además, se 
inclina por la candidatura del 
conservador y  aliadófilo Patrón 
Costas. 

*Dr. en Ciencia Política (UNC-CEA)
Decada infame - Link primera parte 

https://diarioalfil.com.ar/
contenido/10758/presente-y-

pasado-la-decada-infame
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Por Víctor Ramés
cordobers@gmail.com

Ataliva Herrera, el simbolismo 
de las raíces (Segunda parte)

Para Juan Pablo Echagüe, que 
le dedicaba una nota a la figura de 
Ataliva Herrera Caras y Caretas, 
en agosto de 1922, firmada con el 
seudónimo “Jean Paul”, expresa-
ba su convicción poética que se 
apoyaba, en este caso, en la obra 
del poeta cordobés, afirmando 
que  “el verdadero reservatorio 
en las fuerzas vivas de la raza 
—creencias, tradiciones, costum-
bres, todo lo que constituye, en fin, 
la conciencia de un pueblo— se 
encuentra en las ciudades del 
interior, más resguardadas que la 
metrópoli del disolvente turbión 
cosmopolita”.

Esa Argentina de las tradicio-
nes existe y, en opinión de “Jean 
Paul”, tiene quien las cante: “Se 
vuelve ahora a las ubérrimas 
fuentes del suelo natal; a las que 
alimentaron la inteligencia y la 
sensibilidad, no sólo a los precur-
sores de nuestra literatura (pre-
cursores a quienes olvida dema-
siado la presuntuosa ingratitud de 
generaciones adventicias), sino 
también de los pocos escritores 
modernos que han enriquecido 
con valores positivos nuestra 
herencia intelectual”.

El autor que se expresa en 
Caras y Caretas tiene en la punta 
de la lengua su ejemplo inmedia-
to, y de inmediato lo suelta: “El 
doctor Ataliva Herrera se mostró 
siempre fiel a la buena tradición, 
y es uno de los más brillantes sos-
tenedores del nacionalismo en las 
letras argentinas. Así lo certifican 
sus libros que se llaman: «Las 
Vírgenes del sol» (drama incaico), 
«El poema nativo», «Un precursor 
del teatro argentino» (estudio crí-
tico), y «Paz Provinciana».”

Para Echagüe, “ningún otro 
poeta argentino ha cantado con 
emoción tan sincera como la 
suya «el sabor de la tierra». Sus 
versos son sencillos como su 
inspiración”. Y alegando contra 
otras corrientes poéticas, o tal 
vez refiriéndose a poetas menos 
aptos, afirma que los versos de 
Ataliva “no persiguen efectos ver-
bales, ni se retuercen en contor-
siones clownescas, buscando dar 

Caras y caretas cordobesas

Ataliva Herrera y su obra magna.

Publicaciones de los años veinte y treinta del siglo pasado mostraban la vigencia de Ataliva 
Herrera en el panorama poético argentino de esos años. Se lo saludaba como a una figura 
provinciana que traía un soplo de autenticidad.

complicadas y vanas impresiones 
fonéticas”.

Por el contrario, afirma, sus 
versos “son el molde que le con-
viene a la substancia. A un sentir 
natural, a una efusión que sube de 
lo profundo del ser moral, a una 
emotividad fresca y voluntaria, 
que para excitarse sólo ha menes-
ter de los espectáculos de la vida 
diaria, debían bastarle formas de 
expresión fluidas, musicales y 
simples, así como a la linfa de la 
acequia provinciana le basta el 
cauce ahondado entre cañavera-
les, álamos y sauces, para correr 
cantando bajo el cielo azul.”

A “Jean Paul” la lectura de 
los bucólicos poemas de Ataliva 
Herrera le transmite sensacio-
nes que involucran los sentidos: 
“Una suave sensación de paz 
nos da este nuevo libro. Los ru-
mores que flotan en el ambiente 
lugareño — así el tañer de una 
campana o el rasguear de una 
guitarra — los paisajes familiares, 
las costumbres cotidianas, los 
aspectos de los seres y las cosas 
circundantes, despiertan en el 
poeta emociones delicadas que 

traduce en melodiosas y flexibles 
rimas. Porque es sincero de toda 
sinceridad, su lirismo nos penetra 
y resuena en nuestras almas con 
dulce vibración.”

Publicaciones porteñas pos-
teriores incorporan referencias a 
la obra magna del autor, su poema 
Bamba, publicado en 1933, el que 
puso al poeta en los catálogos 
internacionales y en panoramas 
poéticos argentinos referidos al 
siglo XX. 

La Revista el Hogar, en oc-
tubre de 1930, adelantaba un 
capítulo del libro y, entre otras 
referencias, medía su temática 
provinciana comparándola con 
la leyenda de la rubia “Mireya” 
porteña, quién sabe por qué. “La 
tradición del mestizo Bamba, que 
en el pasado de Córdoba raptó 
una niña, intimando su idilio en 
la gruta serrana, que aún lleva su 
nombre, ha encontrado el poeta 
que la cante. Ataliva Herrera, que 
obtuvo el premio nacional por su 
poema incaico «Las Vírgenes del 
Sol», ha dado cima a su obra máxi-
ma, el poema «Bamba». Labor de 
vasto aliento, que debe aparecer 

en breve, de ella han dicho algu-
nos críticos que la conocen que 
puede ser la «Mireya» argenti-
na. Herrera, tomando el hilo de 
aquella fábula, ha reconstruido 
todo Córdoba colonial, exaltando 
con un colorido extraordinario 
los usos, costumbres, creencias, 
tradiciones y leyendas de la vieja 
ciudad y de la sierra primitiva. 
Historiadores autorizados, tal 
monseñor Pablo Cabrera, esti-
man que esta obra racial es una 
maravillosa reconstrucción his-
tórica. Anticipamos a nuestros 
lectores la hermosa primicia, en 
el fragmento que refiere la muerte 
del protagonista, estilizada en 
una conocida leyenda.” El Hogar 
publicaba luego el fragmento 
titulado La barranca del lorero, 
hacia el final del libro.

 Bamba se publicó en 1933 y 
ese mismo año Caras y Caretas 
incluía la siguiente recensión: 
“BAMBA - Ataliva Herrera

No es un poema bélico. No 
aparece en él la nota heroica. El 
poeta cordobés —al que dicho 
sea de paso, por este poema 
suyo mucho lo ha elogiado la 

crítica local— es un convencido 
de que el canto épico ha muerto, 
aunque, como en el teatro grie-
go, subsisten normas esenciales 
para modelar nuevos motivos, 
que responden a otros tiempos y 
otras gentes”. Es así como se ha 
constreñido a cantar a la Córdoba 
colonial, a sus leyendas, a sus mi-
tos, a sus costumbres y también 
a sus amores. Para el caso, con 
tanta versación como amenidad, 
utiliza la leyenda de Bamba.

Bamba fue un esclavo, mula-
to, soñador y enamorado, apa-
sionado y atrevido, que un día (y 
aún se conserva la tradición en 
las proximidades de La Calera) 
se alzó con la hermosa hija de 
su amo. Con ella constituyó un 
hogar y con ella, por los rastros 
que perduran, parece que fue 
feliz hasta que, a los veinte años, 
fue descubierta su guarida en 
la gruta que lleva el nombre de 
“Casa Bamba”.

El autor, en verso fácil y agra-
dable, nos refiere así la historia 
del mulato; narración poética 
que es uno de los trabajos más 
serios del año.”

CORDOBERS
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Por J.C. Maraddón

L
os grandes eventos musicales a lo largo de la historia 
se han alimentado de un público joven, que esté dis-
puesto a soportar largas horas de pie para acercarse 
a sus ídolos, y que además sea capaz de bancarse las 

inclemencias del tiempo, tanto la lluvia, como el frío y el sol. 
Esos rigores se padecen por más que las comodidades con 
que cuentan los eventos multitudinarios en la actualidad 

son mejores en comparación con las condiciones en que 
desarrollaban las convocatorias allá por los años sesenta, 
setenta y ochenta, cuando la organización de tales espectá-
culos aún no se había industrializado.

Pero ocurrió que la juventud de aquellas décadas fue 
envejeciendo y los que asistían plenos de enjundia en 
ese entonces, hoy son aquejados por los achaques de la 
edad, que en algunos casos les impiden involucrarse en 
la mística festivalera como tal vez quisieran. Ha sido duro 

Que no se apague 
la pasión
La colorida programación que se distribuyó a lo largo de dos jor-
nadas el fin de semana pasado en el Cosquín Rock, pinta mejor que 
cualquier otra cosa el resultado de la experiencia recogida desde 
que en el lejano verano de 2001, en la Plaza Próspero Molina, donde 
todo esto comenzó.

el trajín y no les resulta fácil ahora prenderse en ese ritual 
que les fuera tan cercano y del que en el presente apenas si 
pueden tomar parte como televidentes. Si fuera por esos 
sobrevivientes, la costumbre de los encuentros musicales 
al aire libre se caería por su propio peso; o si no, exigiría un 
contexto menos áspero.

La evolución que han experimentado los festivales 
responde a esta mutación en las audiencias, que deben 
renovarse sí o sí para que los emprendimientos sigan sien-
do rentables. Mucho mejor si los habitués que transitan la 
adultez persisten en su voluntad de comprar entradas, pero 
la premisa es que también sus hijos (o sus nietos) lo hagan, 
como requisito fundamental para que sigan batiéndose 
los récords de recaudación año tras año. Por eso, aquellos 
eventos que alguna vez fueron una aventura extrema, hoy 
son revestidos de un carácter familiar que incentiva la 
convivencia de las generaciones.

El Cosquín Rock no ha sido la excepción, como cita 
presencial de la música argentina que por lo pronto hace 
rato que abandonó su esencia rockera para montarse so-
bre una diversidad de estilos tan compleja como el mismo 
panorama sonoro que predomina en este tercer milenio. 
Tal cual sucede con los organismos vivos, esta celebración 
anual punillense sufrió cambios que fueron afectando lo 
artístico, pero que también se plasmaron en la logística y en 
una propuesta que, a la manera de sus pares del hemisferio 
norte, brindó espacio a otros atractivos como comple-
mento de lo que transcurría sobre los distintos escenarios.

La colorida programación que se distribuyó a lo largo 
de dos jornadas el fin de semana pasado, pinta mejor que 
cualquier otra cosa el resultado de la experiencia recogida 
desde que en el lejano verano de 2001, en la Plaza Próspero 
Molina, el Perro Emaides y José Palazzo se largaron a la 
aventura de retomar el espíritu festivalero cordobés, que 
alguna vez había escrito su propia epopeya rockera. No 
han sido en vano las 25 ediciones que se han sucedido hasta 
la actualidad, porque han dejado recuerdos imborrables 
en muchos de los que en algún momento estuvieron allí.

Sin embargo, lo que sin duda mantiene vivo al Cosquín 
Rock es la pasión juvenil que sigue despertando y que lleva 
a miles de chicas y chicos a copar el predio de Santa María de 
Punilla, sin que las inclemencias climáticas ni el precio de 
los abonos sean un obstáculo insalvable. El festival puede 
prescindir de algunas figuras ilustres en su grilla, de algunos 
de sus socios fundadores, de algunos de los periodistas 
con asistencia perfecta a los que esta vez no se acreditó y 
de algún respeto por condiciones de trabajo básicas para 
quienes se desempeñan en el área de gastronomía. Lo que 
no se puede permitir es perder el contacto con esas nuevas 
generaciones que ni siquiera habían nacido cuando todo 
comenzó.


